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La Junta trabaja ya en la selección de las
obras que exhibirá el Banco de España
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Romería del Rocío

La Hermandad
de Huelva
evitará el centro
Una difícil decisión
basada en la seguridad
ante la multitud
acompañante P3

El Ayuntamiento de Huelva ha presentado ‘Huelva
siente el Rocío’, una guía singular con la que
convertir el sentir rociero onubense en un recurso
para atraer a turistas y visitantes a la ciudad   P3 AYTO

Una guía para sentir
el Camino del Rocío



CAPITAL  El delegado del Gobierno analiza el estado de las obras de competencia andaluza en la ciudad 

Edificio del Banco de España, que será el Museo de Bellas Artes. VG

Virginia González
HUELVA | La apertura de un mu-
seo en el céntrico edificio del
Banco de España es una  vieja
aspiración de la ciudad de
Huelva que no acaba de mate-
rializarse debido al continuo
hallazgo de restos arqueológi-
cos en su subsuelo. Unos va-
liosos restos que se integrarán
y expondrán en el futuro Mu-
seo de Bellas Artes de Huelva,
cuyas obras parece que están
muy cerca de reactivarse.

Así lo ha indicado en decla-
raciones a Viva Huelva el de-
legado del Gobierno de la
Junta de Andalucía en Huel-
va, José Manuel Correa, que
ha repasado las obras más re-
levantes en la ciudad en las
que tiene competencia el Go-
bierno andaluz.

Sobre el Banco de España,
ha indicado que “en el sótano
no han parado de aparecer
restos, pero ya ase ha identifi-
cado todo lo que había y el
proyecto ya está definido to-
talmente en cuanto a lo que
se va a dejar visitable y lo que
se puede ocupar por parte del
Museo”.

Al respecto, ha aventurado

que seguramente “en breve”
la Consejería de Cultura “dará
una fecha” para la reactiva-
ción de las obras, pues “el
proyecto prácticamente no se
tiene que actualizar, pues de
la primera planta hacia arriba
ya se aprobó el estudio de de-
talle”.

Pero mientras esto llega, en
paralelo en el Museo Provin-
cial de Huelva “se está traba-
jando, viendo ya las obras en
exposición que vamos a pro-
poner al Ministerio de Cultura
para que nos dé el visto bue-
no de lo que vamos a pasar a
la exposición definitiva que
vamos a tener en el Banco de
España, que será el Museo de
Bellas Artes de Huelva”.

Por su parte, el actual mu-
seo pasará a ser Museo Ar-
queológico, por lo que tam-
bién se están viendo las pie-
zas que finalmente compon-
drán el contenido de las ins-
talaciones de la Alameda
Sudheim, siempre que el Go-
bierno dé su visto bueno.

De otro lado, sobre las
obras en el edificio de  Ha-
cienda, que acogerá la sede
central de la Junta en Huelva,

Correa ha recordado que es-
tán pendientes del traslado
de los restos arqueológicos,
que se depositarán en instala-
ciones del Puerto de Huelva
mientras duren las obras, pa-
ra luego retornar a su lugar de
origen.

La clave es que tienen que
estar totalmente secos para
su traslado, por lo que será
“cuando realmente el clima lo

permita, cuando los resulta-
dos de humedad del terreno
sean los adecuados”.

Sin embargo, según ha in-
dicado Correa, los trabajos no
se han parado en la zona: “La
plataforma del edificio de Ha-
cienda tiene una parte donde
están los restos arqueológi-
cos, y la otra parte donde se
han hecho prospecciones y
no hay ningún tipo de restos.

Ahí seguimos trabajando, es-
tamos con el movimiento de
tierra y la consolidación del
terreno, estamos haciendo al-
gunos trabajos de la propia ci-
mentación, de modo que
cuando quitemos los restos,
con los trabajos previos que
estamos haciendo, la cimen-
tación va a correr porque ya
estamos adelantando cues-
tiones en una parte para lue-
go continuar en la otra”.

Finalmente, sobre la pues-
ta en servicio total del puente
del Odiel, que tras las obras
para cambiar sus luminarias
aún continúa sin luz, el dele-
gado ha indicado que “está
prácticamente terminado
desde hace más de dos me-
ses” y solo faltan dos flecos,
por lo que el encendido del
alumbrado es “inminente”.

De un lado, están pendien-
tes del certificado de Indus-
tria, tras la instalación de
unos centros de transforma-
ción en espacio portuario, pa-
ra lo que fue necesario la
aprobación de una conce-
sión. Por otro lado, queda la
prueba del alumbrado, que
debería hacerse estos días.

OBRAS___Correa cree que
“Cultura en breve dará una
fecha” para su reactivación

HACIENDA___A la espera de
poder trasladar los restos, se
trabaja en la zona no afectada

PUENTE DEL ODIEL___Solo
queda el certificado de Industria
y la prueba del alumbrado
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MUNDO AZUL

Presentada una guía
para padres sobre
diversidad funcional

HUELVA | Con el objetivo de ayudar a lo padres y madres que comienzan en el camino de la
diversidad funcional, la asociación Mundo Azul de Trigueros ha organizado para el pró-
ximo viernes, 10 de mayo, una charla para presentar la guía Bienvenidos a Groenlandia.
La actividad, que se presentó ayer en la Diputación de Huelva, se desarrollará en el Cen-
tro Cívico Convento del Carmen a partir de las siete de la tarde y pretende ser una guía pa-
ra familias que “comienzan o están perdidas en el camino de la diversidad funcional”.

La Junta trabaja en el catálogo
de obras del Banco de España

Diputación
espera ratificar
en un mes la
cesión de la
antigua estación

HUELVA | El presidente de la Di-
putación, David Toscano, es-
pera que en “menos de un
mes” la institución provincial
pueda firmar el acuerdo de la
cesión del edificio de la anti-
gua estación de tren para “to-
mar posesión” del mismo, to-
da vez que ha subrayado que
“se está trabajando ya en los
proyectos” tanto de este in-
mueble como en el del Colegio
de Ferroviarios, de forma que
el servicio de arquitectura “lle-
va trabajando algunos meses
para que, en cuanto tengamos
las edificaciones, podamos sa-
car las licitaciones a la mayor
brevedad posible”. Toscano
señaló que con los actuales
propietarios del Colegio de Fe-
rroviarios “está todo más que
hablado” pero que “se está ter-
minando de ver los temas téc-
nicos, que se complican en al-
gunas ocasiones, y los temas
de partidas presupuestarias”,
pero que “no hay ningún tipo
de problema”. El presidente de
la Diputación explicó que la
estación de Renfe “va a ser un
espacio cultural” y la inten-
ción es que la parte baja sea
“lo más diáfano posible”, pero
que “es cierto que tiene dos to-
rreones donde hay que cam-
biar cierta estructura interior,
puesto que para poder acceder
hace falta un ascensor o una
escalera, cosa que antes no se
tenía”, por lo que “se van a
perder ciertos espacios, pero
eso es necesario”.

URBANISMO



viva MIÉRCOLES, 8 DE MAYO DE 2024 3

ROMERÍA  La Hermandad de Emigrantes sí volverá a pasar por las puertas del Ayuntamiento

Virginia González
HUELVA | Aunque había muchas
ganas y la opción elegida deslu-
ce un poco la salida, la Herman-
dad de Huelva ha optado por la
prudencia y la seguridad y final-
mente mantiene el recorrido del
año pasado, evitando así las ca-
lles del centro en un día en el
que, literalmente, la ciudad se
echa a la calle para despedir a la
filial rociera en su salida hacia
la aldea de El Rocío.

Así se decidió en la tarde-no-
che de este lunes en la asamblea
general ordinaria de hermanos
que cada año se convoca para
tratar diversos asuntos de cara a
la inminente celebración de la
romería del Rocío: “Gran
afluencia de hermanos que se
dieron cita para tratar puntos de
relevancia como las normas y
organización de la romería y el
itinerario que seguirá la Her-
mandad de Huelva en su reco-
rrido por las calles de la ciudad
en su salida, un recorrido que
será el mismo que el pasado
año, tomando por la avenida de
Italia”, indicó la hermandad en
sus redes sociales.

Según explicó a Viva Huelva
la hermandad, la decisión no se
ha sometido a votación pero sí
se ha tomado tras hablar previa-
mente con las partes más afec-
tadas, como son los caballistas
y los carros de la hermandad,
que son los que podrían tener
más problemas a su paso por las
calles del centro tras la remode-
lación  y peatonalización. Su se-
guridad, y la de las cientos de
personas que se arremolinan en

El Simpecado de Huelva, el año pasado. C. BARAHONA

La Hermandad de Huelva mantiene
el recorrido de 2023 y evitará el centro
LA PARTIDA___ A su llegada a la plaza del Punto, la comitiva tomará por la avenida
de Italia, una difícil decisión basada en la seguridad ante la multitud acompañante

las calles para ver el paso de la
hermandad, teniendo en cuen-
ta, entre otros aspectos, que ya
no hay aceras que delimiten los
espacios, han declinado la ba-
lanza hacia la decisión toma-
da, aunque la hermandad reco-
noce que “ha sido una decisión
muy difícil”.

De este modo, tal y como su-
cedió el año pasado, la despe-
dida institucional a la herman-
dad se hará en la plaza de El
Punto, pues allí, la populosa
comitiva, en vez de adentrarse
hacia la Gran Vía, seguirá por la
avenida de Italia, para después
seguir por Pescadería, desviar-
se hacia la Comandancia y se-

guir después hacia la Punta del
Sebo.

El recorrido detallado se po-
drá obtener a partir del próxi-
mo lunes en la sala El Comer-
cial de la Fundación Cajasol,
donde se presentará el itinera-
rio y horarios impresos en un
acto que será amenizado por
los coros jóvenes de Emigran-
tes y Huelva.

Quien sí volverá a pasar por
las puertas del Ayuntamiento
es la Hermandad de Emigran-
tes, como así anunciaron sema-
nas atrás tras la celebración de
una asamblea general en la
que se sometió a votación la de-
cisión.

Al tratarse de una comitiva
mucho más reducida y tras la
reciente prueba realizada, de la
mano del Ayuntamiento de
Huelva, para comprobar la
tracción y la adherencia de ca-
ballos y carros a la nueva sole-
ría y pavimentación del centro
de la ciudad, se ha optado por
volver a pasar por la Gran Vía
aunque tomando medidas adi-
cionales por parte del Consisto-
rio, como la instalación de mo-
quetas antideslizantes en los
pasos de peatones de la calle
Puerto o aumentar el personal
de seguridad para evitar obs-
trucciones en ciertos puntos
del recorrido.

DIFUSIÓN Una publicación muy singular

REDACCIÓN | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda, presidió ayer
el acto organizado para presen-
tar la primera guía turística del
Camino del Rocío de Huelva,
convirtiendo “el sentir rociero
onubense en un nuevo recurso
para atraer a turistas y visitan-
tes a la ciudad”. Demostrando
que Huelva siente el Rocío, co-
mo se titula la guía, la presenta-
ción estuvo arropada por repre-
sentantes de las instituciones y
de la sociedad civil.

Miranda recordó que “nos
comprometimos a aprovechar
todos los recursos disponibles
para ponerlos al servicio de la
ciudad y el Rocío, es sin duda
uno de nuestros principales
atractivos porque la salida de
las hermandades rocieras, el
miércoles de Emigrantes y el
jueves de Huelva, son sin duda
las mañanas más bonitas que
se viven en la capital onubense
y teníamos que darlas a cono-
cer, porque es una imagen úni-
ca, un verdadero espectáculo
que merece la pena mostrar al
mundo”. Con esta guía, explicó
“hemos configurado un autén-
tico paquete turístico, una ofer-
ta en la que se incluye una ruta
por los rincones rocieros en la
capital, las Casas de Herman-
dad de Huelva y Emigrantes,
con su historia, peculiaridades
y el rico patrimonio que ambas
atesoran, además de todo lo

que suponen en la vida de la
ciudad”. Además, apunta la al-
caldesa “ayudamos al turista a
sentirse como un peregrino
más, con consejos y recomen-
daciones para que se anime a
convertirse en un auténtico ro-
mero, gozando de todas las
sensaciones, imágenes y emo-
ciones que el Camino encierra
y por supuesto, aprovechamos
esta propuesta turística, que es
única y sólo se puede vivir en
Huelva, para vender las bon-
dades y dar a conocer la ciu-
dad, nuestra historia, nuestra
cultura, nuestra gastronomía y
nuestra provincia”.

Es la primera publicación
editada por el Ayuntamiento, a
través de su concejalía de Tu-
rismo, Comercio, Salud y Con-
sumo, en la que la Romería del
Rocío, las Hermandades de
Huelva, su exquisito patrimo-
nio, historia, tradición y esen-
cia, a la par que el Camino del
Rocío, son el eje fundamental
de un producto eminentemen-
te turístico y cultural. Un nue-
vo recurso que nace con el ob-
jetivo fundamental de compar-
tir con el turista, y con los visi-
tantes que hasta Huelva se des-
plazan, una de las manifesta-
ciones de fervor y religiosidad
popular más importantes de
Andalucía, además de hacer-
les partícipes de la vinculación
que Huelva posee en la cele-
bración de su Romería. Asimis-
mo, pretende acercarles a uno
de los eventos religiosos, fol-
clóricos, socioculturales y fes-
tivos más arraigados al senti-
miento mariano en la provin-
cia, con la finalidad de que
descubran, presencien y vivan
este especial acontecimiento.

El Consistorio presenta
la primera guía
turística del Camino
El sentir rociero
onubense se convierte
en un nuevo recurso
para atraer a turistas y
visitantes a la ciudad Itinerario de Emigrantes

■ ■ Salida de la capilla (8.30 horas), paseo de las
Glorietas (paradas en Policía Local y Nacional),
paseo de las Palmeras, Avda. Costa de la Luz, Avda.
Cristóbal Colón, calle Guadalcanal (parada cuartel
de la Guardia Civil). Avda. Cristóbal Colón, paseo
Independencia, plaza de La Merced (parada en la
catedral), paseo Independencia, calle San José, C/
Puerto (paradas casa Venancio, colegios Santo
Ángel y Esclavas), plaza Quintero Báez, calle Palos,
calle Arcipreste Manuel González García, Plaza de
la Constitución (parada en el Ayuntamiento), Avda.
Martín Alonso Pinzón (parada en Diputación),
plaza del Punto (parada monumento a la Virgen
del Rocío), Avda. de Italia, Avda. de la Ría, calle
Víctor Fuentes Casas, calle Sanlúcar de Barrameda
(paradas en la Delegación del Gobierno de la Junta
de Andalucía y la Comandancia de Marina, a las
11.30 horas); Avda. de la Ría, Avda. del Decano del
Fútbol Español, para continuar camino por Avda.
Francisco Montenegro.

EL ROCÍO |
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SERVICIOS  Por primera vez, se premia la iniciativa marítima Gran Guerrero de Isla Cristina 

Virginia González
REDACCIÓN | El distintivo bande-
ra azul, que reconoce cada
año las mejores playas por el
buen estado de las aguas, el
alto nivel de los servicios pla-
yeros y la seguridad de los ba-
ñistas, ondeará este verano
en 19 puntos de la provincia
de Huelva, uno más que el
año pasado. En concreto, se
mantienen las banderas azu-
les logradas en sus playas y
puertos deportivos, pero se
suma un distintivo en una
embarcación turística con
amarre en un puerto onuben-
se.

La Asociación de Educa-
ción Ambiental y del Consu-
midor (Adeac), promotora de
la iniciativa, publicó ayer los
datos de 2024, que arrojan 12
banderas azules para playas
de siete municipios onuben-
ses, seis banderas para puer-
tos deportivos y una para una
embarcación turística.

En el caso de las playas,
Ayamonte es el municipio
con más banderas azules, con
tres, repartidas en las playas
de Isla Canela, Los Haraganes
y Punta del Moral. Le sigue Is-
la Cristina, que también tiene
tres, pero una de ellas com-
partida con el Lepe, al tratar-
se de la playa de Islantilla.
Los otros dos distintivos son
para las playas isleñas de La
Casita Azul y Playa Central.

Por su parte, Cartaya man-
tiene sus dos banderas azules
en las playas de Caño de la
Culata y San Miguel. Mientras

El distintivo bandera azul de la Asociación de Educación Ambiental y del Consumidor (Adeac). VH

Las playas onubenses mantienen sus
12 banderas azules en siete municipios
DISTINTIVOS___ La Asociación de Educación Ambiental y del Consumidor
también reconoce a seis puertos deportivos y a una embarcación turística

que Lepe, a la bandera azul
de Islantilla suma también la
de la playa de Santa Pura.

Por último, tienen una ban-
dera azul Huelva, por la playa
del Espigón Juan Carlos I; Mo-
guer, por la playa del Parador
(Castilla); y Punta Umbría,
por la playa del Tramo El Al-
bergue. 

En total, son 16,69 kilóme-
tros de playa en la costa onu-
bense con el distintivo bande-
ra azul.

En cuanto a los puertos de-

portivos, obtienen la bandera
azul la Asociación Deportiva
Náutica Nuevo Portil (Carta-
ya) y los puertos deportivos
de Ayamonte, Isla Cristina,
Mazagón (Palos de la Fronte-
ra), El Terrón (Lepe) y Punta
Umbría.

Por último, este año se pre-
mia por primera vez a la em-
barcación turística Gran Gue-
rrero, de EMAI (Excursiones
Marítimas Isleñas), con ama-
rre en el Puerto de Isla Cristi-
na.

PARQUE NACIONAL Para el reparto de fondos

REDACCIÓN | El Ministerio para
la Transición Ecológica y el
Reto Demográfico (Miteco)
ha remitido a los 14 munici-
pios del área de influencia
de Doñana un borrador de
convenio para el reparto de
los 70 millones de euros que
recoge el Acuerdo marco fir-
mado entre el Gobierno y la
Junta de Andalucía, para
que lo firmen.

Así lo aseguró ayer el al-
calde de Almonte, Francis-
co Bella (Ilusiona), en de-
claraciones a los periodis-
tas, precisando que tanto
este municipio como el de
Hinojos lo están valorando
y “se lo están pensando” ya
que consideran que han de
tener “alguna ventaja pues
aportamos prácticamente
el 60 % del Parque Nacio-
nal”.

En este sentido, señaló
que se encuentran en nego-
ciaciones con el Ministerio
que “está en predisposi-
ción” para ver en cómo ter-
mina el asunto. “Lo que no
queremos es firmar y que
eso dé pie a aceptar una fór-
mula que nosotros no acep-
tamos”, ha apuntado Bella.

El reparto definido, del
que el secretario de Estado,
Hugo Morán, informó en la
sede de la Fundación Biodi-
versidad en Sevilla el pasa-
do 12 de marzo, mantiene la

propuesta enviada por los
alcaldes de 12 de los 14 mu-
nicipios, que contempla una
distribución lineal y no en
base a los criterios de territo-
rio y población, como recla-
man Almonte e Hinojos.

Bella sigue insistiendo en
que Almonte tiene que tener
“alguna ventaja”, dada su
singularidad. “Yo creo que
en un espacio donde la im-
plicación entre Doñana y el
Rocío, el Rocío y Doñana es
tal, deberíamos de tener en
cierta medida alguna venta-
ja en ese sentido”, indicó.

Apuntó que más allá, de
ese convenio remitido ha de
hacerse un decreto para el
reparto y añadió: “Entende-
mos que al ser fondos prove-
nientes de Europa o fondos
que se van a aplicar en un es-
pacio como Doñana, hay un
protocolo comunitario a tra-
vés del cual hay que actuar y
eso se hace fundamental-
mente por territorio y por po-
blación, por lo que esos de-
berían de recogerse en el de-
creto”.

“Ellos quieren que haya
un acuerdo de los 14 munici-
pios, pero para que se pro-
duzca evidentemente ten-
drán que tener satisfacción
todos”, ha manifestado.

Por otro lado, el alcalde
también ha vinculado esa
necesidad de mayores inver-
siones a la romería del Ro-
cío, considerándolas nece-
sarias para optimizar los dis-
positivos de seguridad en la
aldea para abordar una cita
que se prevé concite en esta
aldea alrededor de un mi-
llón de personas.

El Gobierno envía a los
municipios de Doñana
un borrador de convenio
Tanto el municipio de
Almonte como el de
Hinojos lo están
valorando y “se lo
están pensando”

El apunte

■ ■ El distintivo bandera azul
ondeará este verano en 156
puntos de Andalucía, ocho
más que el año pasado. Por
provincias, Huelva, con 19
banderas, es la cuarta con más
distinciones otorgadas.

Andalucía logra 156,
ocho más que en 2023
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Gobierno y
Junta negocian
el ajuste del
decreto de
simplificación

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Go-
bierno andaluz se mostró
ayer "convencido de la cons-
titucionalidad" de su último
decreto-ley sobre simplifica-
ción administrativa, el
3/2024, así como de la conse-
cución de un acuerdo con el
Gobierno para resolver una
discrepancia con un artículo
acerca de una declaración
responsable en competen-
cias de la Consejería de Fo-
mento.

Esa confianza en el acuer-
do entre Junta de Andalucía
y Administración del Estado
aun cuando el PSOE de An-
dalucía promovió ayer la
presentación de un recurso
de inconstitucionalidad en
el Constitucional, iniciativa
jurídica de la que la Junta de
Andalucía ha considerado
que "no se trata de un recur-
so que esté fundamentado
en derecho".

El portavoz del Gobierno
andaluz, Ramón Fernández-
Pacheco, señaló ayer en la
rueda de prensa posterior a
la reunión del Consejo de
Gobierno "el interés políti-
co" de los socialistas anda-
luces con su iniciativa, que
lleva la firma del propio
Juan Espadas.

Ayer el PSOE ha registra-
do su recurso de inconstitu-
cionalidad contra el decre-
to-ley 3/2024, aprobado el 6
de febrero.

ADMINSTRACIÓN

Actualidad NIÑO GABRIEL

La madre convoca una
concentración contra los
que se “lucran” con su hijo

ANDALUCÍA Patricia Ramírez, madre del niño Gabriel Cruz, ase-
sinado en Almería por la expareja de su padre, ha
convocado una concentración para el próximo sá-
bado 11 de mayo con la que pretende solicitar “ayu-
da urgente a la buena gente para evitar que se lu-
cren de la muerte” de su pequeño.

SANIDAD A su juicio, hay que analizar también las especialidades deficitarias y modificar los criterios de acreditación

Juanma Moreno, junto a la consejera de Salud, Catalina García, en el Virgen del Rocío. EFE/JULIO MUÑOZ

SEVILLA. AGENCIAS | El presidente
de la Junta, Juanma Moreno,
insistió ayer en demandar al
Gobierno central un pacto por
la sanidad que tenga entre sus
objetivos una ampliación
anual de 1.000 plazas MIR en
los próximos cuatro años.

Así se pronunció Juanma
Moreno durante su interven-
ción en el acto de bienvenida a
los residentes (MIR) 2024 del
Hospital Universitario Virgen
del Rocío de Sevilla, apuntan-
do que, sin duda, es suma-
mente importante recibir a jó-
venes que inician una nueva
fase de formación en unos de
los centros hospitalarios más
importantes del país.

“Tenéis hoy la suerte y el
mérito de recalar en un hospi-
tal que es una referencia abso-
luta en formación y atención
de excelencia”, indicó el pre-
sidente, para quien el objetivo
tiene que ser consolidar un
sistema sanitario “bien aten-
dido y con los profesionales
suficiente”. En este sentido,
insistió en expresar su preo-
cupación por la falta de profe-
sionales sanitarios que se si-
gue habiendo en el conjunto
de España: “Habrá que hacer
todos los esfuerzos posibles
para desbloquear una situa-
ción que desgraciadamente es
crónica, que es la falta de pro-
fesionales sanitarios que hoy

padece prácticamente el con-
junto de nuestro país”.

Moreno ha pedido al Ejecu-
tivo nacional que aborde con
las comunidades autónomas
este problema mediante un
pacto por la sanidad que per-
mita una ampliación anual de
1.000 plazas MIR en los próxi-
mos cuatro años, “porque no
es de recibo que más del 20
por ciento de los graduados
que aprueba el examen MIR

se quede sin plaza cuando son
precisamente tan necesarias
especialidades que son súper
demandadas”.

A su juicio, hay que anali-
zar también las especialida-
des deficitarias y modificar
los criterios de acreditación
para cubrir esa demanda,
“porque necesitamos más mé-
dicos y sanitarios”.

Indicó que los jóvenes que
logran una plaza MIR en An-

dalucía van a trabajar en uno
de los mejores y más potentes
sistemas sanitarios de Espa-
ña, aunque también hay “ca-
rencias” como ocurre en todas
las comunidades autónomas.

“El mayor sistema sanitario
que hay en España; no existe
otro sistema sanitario por nú-
mero de profesionales, por
presupuesto y por ámbito de
actuación, casi nueve millo-
nes de personas”, indicó Mo-

reno.
Por ello, según agregó, An-

dalucía no es únicamente
atractiva para estudiantes an-
daluces, sino también para
los de otras comunidades au-
tónomas. Según apuntó, cada
vez son más los MIR de otras
comunidades que quieren ha-
cer su residencia en Andalu-
cía, de manera que actual-
mente representan el 28 por
ciento del total, frente al 18
por ciento de hace cinco años.

El Hospital Virgen del Ro-
cío tiene actualmente más de
550 residentes activos y es uno
de los destinos más demanda-
dos, según expuso Moreno,
apuntando que cuenta con
180 tutores de residentes, re-
conocidos expertos en las áre-
as de urgencia de adultos, me-
dicina y enfermería. Agregó
que además es uno de los hos-
pitales con mayor capacidad
docente del país, con un pro-
grama muy variado que fo-
menta entre los residentes la
participación en las tareas
asistenciales y de investiga-
ción.

“Un centro hospitalario
que atrae y retiene a grandes
profesionales, médicos, en-
fermeros o farmacéuticos, con
una perfecta simbiosis entre
el ámbito asistencial, el ámbi-
to docente y el ámbito investi-
gador”, agregó.

Moreno reclama al Gobierno un pacto con
las CCAA para paliar el déficit de médicos
DEMANDA___ El presidente de la Junta insiste en la falta de profesionales y propone que el acuerdo
tenga entre sus objetivos una ampliación anual de 1.000 plazas MIR en los próximos cuatro años

GIBRALTAR La Junta, preocupada por “las prisas del Gobierno”

Antonio Sanz asegura que “la
reunión con Albares llega tarde”
AGENCIAS | El consejero de la
Presidencia, Antonio Sanz,
ha afirmado que la reunión
convocada por el ministro de
Exteriores, José Manuel Alba-
res, para informar sobre las
negociaciones de Gibraltar
“llega tarde y mal”. Además,
ha mostrado la “preocupa-
ción” de la Junta por “las pri-
sas del Gobiernopor buscar
una foto y poder firmar cual-

quier acuerdo, aunque sea
perjudicial para el Campo de
Gibraltar”. En rueda de pren-
sa, Sanz agradeció que el Go-
bierno le dé la razón a la Junta
al convocar la reunión el pró-
ximo lunes, ya que recordó
que el Gobierno andaluz “lle-
vaba semanas alertando de
que era la primera vez en la
historia en la que se estaban
produciendo negociaciones y

no se estaba informando ni a
los alcaldes de la comarca ni a
la Junta de Andalucía”. El al-
calde de San Roque, Juan Car-
los Ruiz Boix, replicó al con-
sejero que el ministro ha teni-
do ya dos reuniones con los
alcaldes de la comarca, y en
la última se consensuaron do-
cumentos que han servido
para defender la postura es-
pañola en las negociaciones.

El agua embalsada baja por
primera vez en casi cuatro meses
SEVILLA. EFE | El agua embalsada
en Andalucía ha descendido
por primera vez en dieciséis
semanas al registrar una ligera
caída de 1 hm3 (-0,01 %), por lo
que está a un 43,75 por ciento
de su capacidad, con un total
de 5.235 hm3 almacenados.

La Demarcación Hidrográfi-
ca del Guadalquivir está a un
47,31 por ciento de su capaci-
dad, igual que la semana pa-

sada, con un total de 3.799
hm3, según los datos analiza-
dos ayer por el Consejo de Go-
bierno. El agua embalsada en
las Cuencas Mediterráneas
Andaluzas asciende a 371 hm3

, lo que representa un 32,18
por ciento, tras un aumento de
3 hm3 (+ 0,26 %). La demarca-
ción Guadalete-Barbate está a
un 30,53 por ciento, con un
descenso de 2 hm3 en la última

semana, mientras que la de-
marcación del Tinto-Odiel-
Piedras-Chanza acumula 561
hm3, un volumen que repre-
senta el 50,32 por ciento tras
una bajada de un 0,18 por
ciento.  Los pantanos españo-
les acumulan 196 hm3 cúbicos
de agua más esta semana (un
0,3 % de la capacidad total),
un porcentaje que situá la re-
serva en el 66,3 %.

SEQUÍA Andalucía registra una ligera caída de 1 hm3 (-0,01 %)
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ENCUESTAS La iniciativa se suma a la denuncia por malversación de fondos públicos

MADRID. EFE | El PP da un paso
más en su denuncia sobre la
parcialidad del CIS, ponien-
do ahora el foco en el gasto
público. Esta iniciativa se
suma a la denuncia por vía
judicial que el partido dirigi-
rá contra Tezanos al enten-
der que ha podido malversar
fondos públicos, según
avanzó ayer el portavoz del
PP en el Congreso, Miguel
Tellado.

El Partido Popular ha soli-
citado que el Tribunal de
Cuentas realice un informe
de fiscalización del Centro
de Investigaciones Socioló-
gicas (CIS), al tiempo que ha
denunciado que este exa-
men no se haya hecho en
seis años y que este organis-
mo haya duplicado su dota-
ción presupuestaria desde
2018.

La formación de Alberto
Núñez Feijóo ha registrado
un escrito dirigido a la mesa
de la Comisión Mixta para
las Relaciones con el Tribu-
nal de Cuentas en el que ins-
ta a pedir desde esta comi-
sión un informe que com-
prenda los ejercicios entre el
1 de enero de 2018 y el 31 de
diciembre de 2023.

Argumenta el grupo po-
pular que el CIS, presidido
por José Félix Tezanos, ha
pasado de un presupuesto
en 2018 de 8,055 millones de
euros a 15,93 millones en
2023, que el incremento de
las partidas de personal ha
crecido en 1,5 millones y que

José Félix Tezanos, presidente del CIS. EFE/ KIKO HUESCA / ARCHIVO

El PP da un paso más en su denuncia
sobre la parcialidad del CIS de Tezanos
DEL 2018 AL 2023___Solicita que el Tribunal de Cuentas realice un informe de
fiscalización del Centro de Investigaciones Sociológicas tras duplicar su dotación

ISRAEL-PALESTINA La zona en la que se refugian más de un millón de Gazatíes tras la ofensiva

Israel dice que seguirá negociando un alto el
fuego mientras bombardea el este de Rafah
JERUSALÉN / AL ARISH (EGIPTO). EFE |
El Gabinete de Guerra israelí,
encabezado por el primer mi-
nistro, Benjamín Netanyahu,
ha acordado continuar “la
operación” en Rafah, sur de
Gaza, pero accedió a enviar
una delegación a El Cairo para
seguir negociando un posible
alto el fuego.

El Ejército israelí confirmó
estar bombardeando en estos

momentos la ciudad sureña
de Rafah, donde más de un
millón de gazatíes se refugian
tras el inicio de la ofensiva te-
rrestre el pasado 27 de octu-
bre, que obligó a la población
del norte a abandonar sus ho-
gares, muchos ahora destrui-
dos.

A pesar de los fuertes bom-
bardeos y lanzamiento de ben-
galas, según pudo comprobar

EFE sobre el terreno, las tropas
y los tanques israelíes no han
cruzado la valla que separa Is-
rael del sur de Gaza.

“Miles” de camiones de ayu-
da humanitaria, en su mayoría
cargados con alimentos, han
quedado varados en Egipto
sin poder ingresar a la Franja
de Gaza tras la toma por parte
de Israel del lado palestino del
cruce de Rafah, informaron a

EFE fuentes humanitarias des-
de el paso fronterizo.

El Gobierno egipcio conde-
nó esta acción de Israel y la
consideró una “peligrosa es-
calada”, mientras que el secre-
tario general de la ONU, Antó-
nio Guterres, pidió “abrir in-
mediatamente” este paso
fronterizo, que absorbe la ma-
yor parte del tránsito de la ayu-
da humanitaria a Gaza.

MEMORIA DEMOCRÁTICAPor incompatibilidad

MADRID. EFE | El Tribunal Supre-
mo ha anulado el nombra-
miento de la ex fiscal general
del Estado Dolores Delgado
como fiscal de Sala de la Fis-
calía de Derechos Humanos y
Memoria Democrática y ha
pedido al Consejo Fiscal que
estudie si concurre una causa
de incompatibilidad por la
actividad de su marido, el ex-
juez Baltasar Garzón.

Fuentes jurídicas informan
de que la Sección Cuarta de la
Sala de lo Contencioso Admi-
nistrativo estimó ayer por
mayoría los tres recursos
contra el nombramiento de
Delgado, que no fue avalado
por el Consejo Fiscal.

Se trata del segundo nom-
bramiento que el Alto Tribu-
nal anula a Delgado, que fue
ministra de Justicia entre
2018 y 2020 y fiscal general
del Estado entre 2020 y 2022,
una vez que ya invalidó su
designación para la fiscalía
togada del Supremo el pasa-
do noviembre.

El fallo, adelantado por la
Sala, anula el real decreto de
nombramiento y retrotrae las
actuaciones al momento an-
terior de su designación co-
mo fiscal de Sala de la Fisca-
lía de Derechos Humanos y
Memoria Democrática, para
que el Consejo Fiscal se pro-
nuncie sobre si existe una
causa de incompatibilidad.

La Sala da así la razón a los
tres recurrentes: Luis Ibáñez,
destinado en Antidroga, que
era uno de los candidatos, la
Asociación Profesional e In-
dependiente de Fiscales
(Apif) y la Asociación de Fis-

cales, de carácter conserva-
dor y mayoritaria en el conse-
jo.

Es más, los seis vocales de
esta asociación y el vocal de
Apif rechazaron participar en
la votación al considerar que
se debió haber estudiado si
concurría o no la prohibición
prevista en el artículo 58.1 del
Estatuto Orgánico del Minis-
terio Fiscal.  Una cuestión
que ambas asociaciones ven
“evidente” cuando su pareja
sentimental, el abogado y ex-
juez Baltasar Garzón, “ha
promovido la Ley de Memo-
ria Democrática y la creación
de una fiscalía de sala com-
petente en la materia”.

La Fundación Internacio-
nal Baltasar Garzón, presidi-
da por el exjuez, rechazó es-
tas críticas por su “relación
personal”, algo que conside-
ra “patriarcal”, al tiempo que
defendió la “transparencia”
y el trabajo de la organiza-
ción.

Delgado fue nombrada el
16 de junio de 2023 fiscal de
Sala de la Fiscalía de Dere-
chos Humanos y accedió a es-
te puesto aludiendo a que ya
era fiscal de sala, un ascenso
al que accedió al ser nombra-
da para la fiscalía togada del
Supremo. No obstante, este
nombramiento fue anulado
por el Supremo al apreciar
“desviación de poder” en la
propuesta del fiscal general
del Estado, Álvaro García Or-
tiz, ya que su finalidad “fue
asegurar a Dolores Delgado
su promoción a la máxima
categoría de la carrera fis-
cal”.

El Supremo anula
el nombramiento
de Delgado como fiscal

El apunte

■ ■ La Junta Electoral Central
(JEC) ha sancionado al
presidente del Centro de
Investigaciones Sociológicas
(CIS), José Félix Tezanos, con
hasta 24.000 euros por la
encuesta 'flash' sobre la carta
del presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, con la que abría
un período de reflexión y que
además incluía una estimación
de voto. De esta forma el CIS
estima la denuncia del PP
argumentaba que “en plena
campaña” de las elecciones
catalanas, el CIS había utilizado
“medios públicos” con la
finalidad de “interferir en los
resultados electorales”.

La JEC le sanciona con
hasta 24.000 euros

la cuenta 22, la de “material,
suministros y otros”, ha pa-
sado, dicen, de 3,2 millones a
8,76 millones en dicho perio-
do.

En el escrito presentadoa-
yer en el Congreso, el PP de-
nuncia una “total opacidad y
ausencia de justificación en
los contratos de personal la-
boral y eventual” y alerta de
la elaboración de “informes,
encuestas o barómetros sin
previa planificación ni justi-
ficación de su oportunidad
de carácter sociológico más
allá de las necesidades políti-

RUSIA Ofrece diálogo a Occidente

Vladímir Putin es investido
para un quinto mandato
MOSCÚ. EFE | El presidente ruso,
Vladímir Putin, ofreció hoy
diálogo a Occidente en materia
de seguridad y estabilidad es-
tratégica, aunque defendió la
creación de un nuevo orden
mundial tras ser investido para
un quinto mandato al frente
del Kremlin. “Nosotros no re-
chazamos el diálogo con los
países occidentales. Depende
de ellos”, dijo tras jurar el car-
go en una ceremonia oficial en

el Gran Palacio del Kremlin.
Además de señalar que la se-
guridad del pueblo ruso es una
prioridad para él, recordó a los
“héroes” de la campaña mili-
tar en Ucrania, la asignatura
pendiente para su quinto man-
dato. EEU. y la UE cuestiona-
ron la victoria electoral de Pu-
tin, pero no llegaron a recono-
cerlo como presidente ilegíti-
mo como les pidió encarecida-
mente la oposición en el exilio.

cas del partido al que perte-
nece el Sr. Tezanos”.

El grupo popular expresa
además una “honda preocu-
pación por el deterioro sufri-
do por el antaño prestigioso
instituto demoscópico desde
que se puso al frente” Teza-
nos y pide analizar con rigor
la contabilidad y evaluar si
los gastos se adecuan o no a
los fines del organismo.

Alberto Núñez Feijóo
anunció la semana pasada
una denuncia por el uso del
CIS contra el interés general,
tras la encuesta flash que

pulsó la opinión ciudadana
sobre la carta del jefe del Go-
bierno, Pedro Sánchez, con
la que abrió un período de re-
flexión sobre su continuidad.

Según el portavoz del PP
en el Congreso, Miguel Tella-
do, con esta encuesta “bien
cocinada” Tezanos buscaba
fingir la existencia de un alu-
vión de españoles que apoya-
ba a Sánchez con la meta de
decirle: “Pedro, España está
contigo, no puedes irte, tie-
nes que seguir, que si no el
tenderete se nos acaba a to-
dos”. 



Duelo de ‘bestias negras’
por una plaza en Wembley

Vinicius Jr. (2d) y el defensa Dani Carvajal (3i) participan en el entrenamiento previo. EFE/SERGIO PÉREZ

El francés Kylian Mbappe, al final del partido. EFE/EPA/YOAN VALAT

MADRID. EFE | Como en los vie-
jos tiempos, cuando el Ba-
yern Múnich era el ogro a su-
perar en el camino al éxito.
Como en tiempos recientes,
cuando el Real Madrid se
convirtió en la bestia negra
del conjunto alemán. Una ri-
validad eterna que da forma
al clásico europeo que recu-
pera grandeza. El pulso por
un billete a la final de Wem-
bley con máxima igualdad
tras el empate a dos de la ida
antes de que entre en escena
el poder del Santiago Berna-
béu.

El estadio donde lo impo-
sible se convirtió en realidad
en la última Champions ma-
dridista, la decimocuarta. La
de las remontadas para la
historia. Donde el Real Ma-
drid empató sus dos últimos
encuentros europeos -frente
a Leipzig en octavos y Man-
chester City en cuartos- en-
sanchando una racha de
cuatro empates consecutivas
en eliminatorias inédita.
Busca romperla con un
triunfo. Exhibiendo todo su
potencial para evitar volver a
tentar a la fortuna en la tan-
da de penaltis. Como en el
Etihad.

No hay dudas para Carlet-
to. En una defensa en la que
regresa Dani Carvajal tras
cumplir un partido de san-
ción en el Allianz, mantener
a Nacho Fernández en el cen-
tro de la zaga o retrasar la po-
sición de Aurélien Tchoua-

méni para la entrada de
Eduardo Camavinga como
mediocentro. El peligro al
contragolpe del Bayern au-
menta las opciones de que el
técnico italiano repita.

Las dianas las buscará Vi-
nícius Junior, autor del doble-
te en Múnich, repitiendo el
papel decisivo en eliminato-
rias que de Cristiano Ronaldo
pasó a Karim Benzema. Sien-
do factor decisivo en el pre-
sente el jugador que ya deci-
dió en París el último título
madridista en la competición.  

Y con el reto de Jude Be-
llingham de poner fin a su
particular maldición. Nueve

partidos en su carrera ante el
rival al que más se enfrentó y
ningún triunfo. Siete derrotas
y dos empates. El último ya de
madridista y en su peor parti-
do de la temporada.

El Bayern Múnich en un
curso en el que ha perdido un
reinado que parecía eterno en
la Bundesliga, arrebatado por
el poderío del Bayer Leverku-
sen de Xabi Alonso, se juega
toda su temporada a una car-
ta en el Bernabéu. Y llega al
partido con muchos jugado-
res atravesando problemas fí-
sicos que hacen que haya
cierto margen de duda con
respecto a sus posibilidades

FÚTBOL Liga de Campeones

MÁXIMA IGUALDAD__ El Bernabéu entra en escena ante un nuevo duelo
entre Real Madrid y Bayern Múnich, los dos más grandes rivales europeos 
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Ancelotti: “No somos optimistas
pero tenemos una gran ilusión”
MADRID. EFE | Carlo Ancelotti,
técnico del Real Madrid, reco-
noció que la emoción con la
que disfruta la preparación
de un gran partido como la
semifinal de la Liga de Cam-
peones ante el Bayern en la
víspera, se convierte en “pre-
ocupación y un poco de mie-
do” el día de un partido para
el que dijo que no son opti-
mistas pero en el que tienen
depositada “una gran ilu-
sión”.

“Hoy es un día que merece
la pena vivir antes de una fi-
nal con toda la ilusión del
mundo. Es una motivación
muy grande de ser protago-
nista y vivir un día como el de
hoy. Puede ser más complica-
do vivir el de mañana porque
antes del partido llega la pre-
ocupación y un poco de mie-
do”, confesó. “Pero preparar
una semifinal es espectacu-
lar. Trabajar con la idea de es-
tar en otra final es algo muy

bueno que da mucha motiva-
ción”, añadió.

Ancelotti mostró el sentir
del vestuario con máximo res-
peto a un rival como el Ba-
yern, reconociendo que en la
ida fueron inferiores en el em-
pate a dos tantos del Allianz
Arena. 

“No somos optimistas pero
tenemos una gran ilusión
porque puede ser otra noche
mágica para nosotros y nues-
tra afición. Pero optimismo

no hay. Hay conciencia de las
dificultades que podemos en-
contrar en el partido”, afirmó.

“Como clubes somos pare-
cidos. Los dos tienen una
gran tradición, una gran his-
toria, mucho éxito en la
Champions League. Creo que
nos respetamos como es justo
que sea. En una semifinal hay
que respetar al rival, también
porque el Bayern lo hizo muy
bien. Fue mejor que nosotros
en el partido de ida”, admitió.

PSG 0
B. Dortmund 1
París Saint-Germain: Donnarumma;
Hakimi, Marquinhos, Beraldo, Nuno
Mendes; Zaïre-Emery (Lee, m.76), Vi-
tinha, Fabian Ruiz (Asensio, m.63);
Dembélé, Ramos (Barcola, m.63),
Mbappé

Borussia Dortmund: Kobel; Ryerson,
Hummels, Schlotterbeck, Maatsen; Sa-
bitzer, Emre Can; Brandt (Nmecha,
m.85) Adeyemi (Reus, m.56), Sancho
(Sule, m.67); Füllkrug

Goles:
0-1 m.50: Hummels

Árbitro: Daniele Orsato (ITA), amo-
nestó a los locales Dembelé y Hakimi y
a los visitantes Sabitzer y Hummels

Incidencias: Encuentro de vuelta de
las semifinales de la Liga de Campeo-
nes disputado en el Parque de los Prín-
cipes de París ante unos 48.000 es-
pectadores. 

REDACCIÓN. EFE | El Borussia
Dortmund es el primer fina-
lista de la Liga de Campeones
tras haber vencido 0-1 al París

Saint-Germain en el Parque
de los Príncipes con un gol de
Hummels, menos de una se-
mana después de haber ven-
cido por el mismo resultado
en su estadio.

El conjunto germano juga-
rá su tercera final de la máxi-
ma competición europea, que
alzó en 1997 tras derrotar a la
Juventus de Turín y perdió en
2013 contra el Bayern de Mú-
nich.

Los de Edin Terzic supieron
mantener a raya al PSG de
Luis Enrique, que le puso mu-
cho empuje, estrelló cuatro
balones en el palo, tras los
dos de la ida, y echó de menos
más aportación de su estrella
Kylian Mbappé.

El equipo francés, que bus-
caba su segunda final tras la
de 2020 que perdió ante el Li-
verpool, vio como el multimi-
llonario proyecto catarí de la
capital francesa volvía a to-
parse con su gran objetivo, la
Liga de Campeones.

El Dortmund fulmina
al PSG camino
de su tercera final

DEPORTES |

El entrenador del Real Madrid, Carlo Ancelotti. EFE/SERGIO PÉREZ

de jugar.
En todo caso, para el Ba-

yern la posibilidad de salvar
la temporada pasa por vencer
por tercera vez en su historia
en el estadio madridista o lo-
grar el pase con penaltis, co-
mo en 2012 cuando los fallos
de Sergio Ramos, Kaká y Cris-
tiano Ronaldo, sepultaron las
esperanzas de José Mourin-
ho. En el duelo de bestias ne-
gras emerge la figura de An-
celotti que no perdió un solo
encuentro en toda su carrera
ante el conjunto alemán y lo
derrotó en seis de nueve parti-
dos. Wembley espera al favo-
rito de la final por historia.
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Luis Eduardo Siles

E
l mayor logro de Pedro Sánchez, desde que
en 2014 se bajó del Peugeot 407 para ser ele-
gido secretario general socialista, ha consis-
tido en que en diez años toda la política del
país haya girado alrededor de él, a favor o en

contra. El retiro del presidente para meditar su deci-
sión de seguir o no recuerda los motivos de Estanis-
lao Figueras, primer presidente de la Primera Repú-
blica Española, del Partido Progresista, que el día de
su dimisión llegó con el rostro encendido al Consejo
de Ministros y exclamó: “Señores, ya no aguanto
más. Voy a serles franco. ¡Estoy hasta los cojones de
todos nosotros!”.

Porque Pedro Sánchez puede estar harto del PSOE,
además de todas las razones esgrimidas para recla-
mar la “regeneración democrática”. Es el secretario
general de la militancia, sí, pero desde el principio
hubo de enfrentarse, primero a la aristocracia del
partido y, ahora, a la pasividad de los dirigentes so-
cialistas ante los continuos ataques hacia él y su fa-
milia por parte de las derechas. Sánchez derrotó en
unas primarias en carne viva a Susana Díaz, que era
la Belén Esteban del psocialismo infrarrojo. El PSOE,
los sindicatos y los intelectuales de izquierdas, han
permanecido atrincherados en el silencio y en sus có-
modos palacios de invierno desde noviembre, cuan-
do el PP y Vox ganaron la calle al grito de “no a la am-
nistía”, y los ultras cercaban cada noche algunas se-
des socialistas. Sánchez quizás haya sentido la ar-
diente soledad de La Moncloa, que condujo a Adolfo
Suárez a no alimentarse más que de café y tortilla de
patatas. Y ha estado el silencio de Felipe González, a
cuya bodeguiya ideológica solo parece acudir ya
Juan Luis Cebrián. Zapatero, sin embargo, ha emergi-
do como el líder que no alcanzó a ser durante su pre-
sidencia, aclamado ahora por el rojerío de la militan-
cia porque muestra las heridas en el alma del paso de
la vida y la furia de los mayores que se baten para que
el tiempo no los alcance. Zapatero, sí, tan lejos de
aquella remota candidez política que condujo a Al-
fonso Guerra a llamarlo Bambi. Los integrantes del
Comité Federal del PSOE miraron a uno y otro lado en
busca de un nuevo líder para una posible sucesión, y
comprobaron que no había nadie. Quizás reflexiona-
ron entonces sobre las veces que dijeron “que sea lo
que Dios quiera” ante la chulería culé de Puigdemont
y los estacazos a aquel muñeco de Sánchez. Pero Dios
ya tiene bastante con poner orden en la Conferencia
Episcopal como para tener que ocuparse del PSOE.
Afortunadamente para ellos, Sánchez sigue. ■

Más Sánchez
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La escritura perpetua

HORIZONTALES.- 1: Viento frío y turbulento del noroeste
o norte que en España sopla principalmente en Cataluña.-
2: Armazón de tres pies. Al revés, coloca.- 3: Ciudad italia-
na. Adjetivo que expresa una cantidad indeterminada.- 4:
Localidad de Asia Menor. Ponga un sello de plomo pen-
diente de hilos en un documento, privilegio o diploma.- 5:
Recupero la salud. Natural de Peonia (fem) región del
norte de la antigua Macedonia.- 6: Estirara.- 7: Planta
medicinal de la familia de las compuestas (Pl).- 8: Ordena.
Palmeral en el desierto.- 9: Al revés, desatendí. Dueño.-
10: Al revés broncearé. Sufijo que en química orgánica
forma nombres compuestos que contienen hidroxilo.- 11:
Adverbio demostrativo. Señala lo que corresponde a
alguien o algo.

VERTICALES.- 1: Número. Menores Extranjeros no
Acompañados.- 2: Desorden y camorra entre varias per-
sonas.- 3: Montón de cosas puestas unas sobre otras.
Labor en hueco sobre metales preciosos.- 4: Aplanadora.-
5: Mico. Sebo, tocino.- 6: Al revés, que ha perdido el jui-
cio. Alimento básico. Existía.- 7: Al revés, preposición.
Lapsos, tiempos.- 8: Sumidero. Exprésate.- 9: Ion con
carga negativa. Jugo que fluye de diversas plantas umbe-
líferas.- 10: Nombre de mujer. Nombre de varón.- 11: Falta
o suspensión de la respiración (Pl). Única en su especie.

HORIZONTALES.- 1: Tramontana.- 2: Trípode.
noP.- 3: Rimini. Cien.- 4: Éfeso. Plome.- 5:
Curo. Peonia.- 6: Elongara.- 7: Árnicas.- 8:
Manda. Oasis.- 9: íoseD. Amo.- 10: éraroD.
Ol.- 11: Allá. Asigna.

VERTICALES.- Trece. MENA.- 2: Trifulca.- 3:
Rimero. Niel.- 4: Apisonadora.- 5: Mono.
Grasa.- 6: odI. Pan. Era.- 7: nE. Períodos.- 8:
Cloaca. Di.- 9: Anión. Asa.- 10: Noemi. Simón.-
11: Apneas. Sola.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Carmen del Toro
SEVILLA

El cultivo del arroz se ha con-
vertido en una “simbiosis”
perfecta entre agricultura y
medio ambiente, tras consta-

tarse científicamente que disminuye
el nivel de nitratos en el agua, un fil-
tro de la marisma que cuenta ahora
con un “punto de inflexión”, los 240
millones de euros que se van a inver-
tir en la modernización y mejora de
la eficiencia de los riegos del Bajo
Guadalquivir, seis proyectos, uno de
ellos ya en ejecución, que estarán
culminados en cinco o seis años.

Son algunas de las principales
conclusiones que se extraen de las
jornadas ‘Avances en el Cultivo del
Arroz’, organizadas por Publicacio-
nes del Sur y Ebro Foods, con las co-
munidades de regantes de la zona y
la Confederación Hidrográfica del
Guadalquivir (CHG), en las que se ha
puesto en evidencia que los 264 hec-
tómetros cúbicos de agua con los
que contará el sector para la próxi-
ma campaña suponen una “oportu-
nidad” tras cinco años y medio de
sequía que obliga a los productores
a “hacer números” pero también a
“recuperar el mercado”, copado por
las grandes distribuidoras y los paí-
ses del tratado EBA, por lo que Juan
Parias, de Ebro Foods, llamó a Bru-
selas a proteger las 1,8 millones de
toneladas al año de arroz que se pro-
ducen en Europa, el 10% de ellos en
Sevilla.

El sector podría tener un hándi-
cap importante en el aspecto am-
biental pero todos los estudios cien-
tíficos (CSIC) están demostrando
que el arroz es un filtro perfecto para
reducir los niveles de nitratos, una

Las obras de
modernización
del Guadalquivir
culminarán en
unos seis años,
con 240
millones de
inversión

simbiosis perfecta entre agricultu-
ra y medio ambiente que se com-
plementa con el hecho de que los
arrozales se convirtieron en “ma-
rismas de sustitución”, en pala-
bras de Rafael Seiz, de WWF, du-
rante la sequía, lo que corrobora-
ron todos los presentes en las jor-
nadas.

El aspecto ambiental pero tam-
bién el económico y social es el
que se puso en evidencia en las
jornadas, con un sector que se en-
frenta a grandes retos, especial-
mente por la salinidad recurrente
y las mareas, y para el que las in-
fraestructuras son claves para su
futuro, pero también el análisis de
propuestas de futuro como las

desalobradoras o las balsas para rie-
gos.

Para el presidente de la CHG, Joa-
quín Páez, el “punto de inflexión”
está en la aprobación del proyecto
de modernización y eficiencia del
Bajo Guadalquivir, 240 millones en
cinco proyectos de los que uno ya es
una realidad al estar ejecutándose,
el del Tramo Origen, y que permitirá,
“con todas las salvaguardas am-
bientales”, que el cultivo del arroz
mantenga su importancia estratégi-
ca y social y dé paso a nuevas opor-
tunidades para un sector que es “un
gran desconocido”. ■

El programa especial se emitirá este
sábado a las 20.00 en 7TV

Arroz, filtro de la marisma

Foto de familia de los organizadores y participantes en el foro ‘Avances en el Cultivo del Arroz’. AGF

ENCUENTRO Publicaciones del Sur y Ebro Foods abordan con regantes y CHG los retos del cultivo

OPORTUNIDAD___Las lluvias y la modernización del regadío, claves para el futuro
de un cultivo que es simbiosis perfecta entre agricultura y medio ambiente


